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German release – November 2014 

Masters World Cup 2015 in Syktyvkar - Russland 

Von 11. bis 21. März 2015 findet im Russischen Syktyvkar der Masters Cross Country World 

Cup statt. Das nordische Zentrum in der Region Komi, Nordosten des europäischen Teil 

Russlands, verbindet langjährige Langlaufkompetenz, kulturelle Vielfalt und natürliche 

Schönheit auf besondere Weise. Die Teilnahme ist für alle Langläufer über 30 Jahre 

möglich. 

 

Der alljährliche Langlauf Masters World Cup findet bereits zum zweiten Mal  in Russland 

statt. Nach der erfolgreichen Veranstaltung in Krasnogorsk 2005, wird das nordische 

Zentrum Syktyvkar 2015 Austragungsort der größten Masters Langlauf Veranstaltung 

weltweit. Mehr als 1200 Athleten aus 25 Nationen werden zum 10-tägigen Event erwartet. 

Die Athleten haben hierbei die Möglichkeit  3 Rennen (klassisch oder Skating) zu bestreiten. 

Insgesamt wickeln die Veranstalter 32 unterschiedliche Bewerbe im klassischen und im 

Skatingstil ab. Neben den Einzelbewerben über die Sprint- und Lang-Distanzen finden auch  

die Staffelbewerbe und die Königsdisziplin über 45 km statt. Georg Wörter, OK-Chef des 

Masters World Cups 2014 und Vorstand des Weltverbandes der Langlauf Masters (WMA), 

zeigte sich nach Besichtigung der Wettkampfanlagen sichtlich beeindruckt. „Die Strecken 

und das Stadion mit Tribünen, Hotel und Restaurant sowie eigenem Pavillon für die 

Siegerehrungen vermittelt auf den ersten Blick eine sehr sympathische und sportliche 

Stimmung.“, so Wörter.  

 

Heimat der erfolgreichsten Langläuferin aller Zeiten 

Bei der Vergabe des Masters Langlauf World Cups an Syktyvkar spielte für die WMA vor 

allem die langjährige nordische Erfahrung, die hervorragende Langlauf-Infrastruktur und die 

enorme Gastfreundschaft der Region Komi eine große Rolle.  

Die faszinierende Austragungsregion, nordöstlich von Moskau blickt auf eine große 

Langlauftradition zurück und ist ein beliebtes Trainings- und Wettkampfzentrum für Sportler 

aus aller Welt.  Zugleich ist die Region Heimat der 10fachen Olympiamedaillengewinnerin 

und der damit erfolgreichsten Langläuferin aller Zeiten Raissa Petrowna Smetanina.  

Der Vorstand des WMA rund um Präsident Heckmann konnte sich selbst ein Bild von den 

perfekten Vorbereitungsarbeiten und ist mehr als zufrieden mit den Rahmenbedingungen: 

„Wir freuen uns bereits auf einen großartigen Masters World Cup in einer der 

faszinierendsten Regionen Russlands. Die Veranstalter haben optimale Voraussetzungen für 

ein erfolgreiches Event  geschaffen.“, so Thomas Heckmann, Präsident der World Masters 

Association. 

Die Athleten finden auch hinsichtlich Akkreditierung, Unterbringung und Transport optimale 

Bedingungen vor. Eigene Shuttlebusse bringen die Sportler von den Hotelunterkünften in 

Syktyvkar direkt zum Stadion. 

 

Eine Region die mehr zu bieten hat 

Die Region Komi liegt im Nordosten des europäischen Teils Russlands. Flächenmäßig größer 

als Deutschland, leben hier gerade eine Million Menschen. Mit seinen weiten Ebenen und 

den besonderen Lichtverhältnissen des hohen Nordens bietet die Region einzigartige 



 

landschaftliche Reize. Auch kulturell hat die Region viel zu bieten. Die besondere Mischung 

aus finnisch-ugurischen und russischen Wurzeln verleiht Komi eine faszinierende 

Lebenskultur, die sich in den bunten Trachten, den originellen Baustilen und der 

abwechslungsreichen Küche zeigt. Vor allem aber zeichnet sich die Region durch enorme 

Gastfreundschaft aus. Während dem Masters World Cup stehen den Teilnehmern mehrere 

organisierte Touren und kulturelle Ausflüge zur Verfügung, die vom Veranstalter organisiert 

werden und zu den Wurzeln des Skisports, dem Olympia-Museum von Raisa Smetanina oder 

in die herrliche Landschaft der Region führen. 

 

Teilnahme, Ein- und Anreise 

Am Masters Langlauf World Cup können alle Langläufer teilnehmen, die am Stichtag 31. 

Dezember 2014 das 30. Lebensjahr vollendet haben. Die Wettkämpfe sind in 12 

Altersklassen von 30 bis 85 Jahre eingeteilt und werden sowohl in der klassischen als auch 

der freien Technik durchgeführt. Die Anmeldeunterlagen zum Masters World Cup 2015 

stehen auf der offiziellen Webseite des Veranstalters als Download zur Verfügung. Auch die 

Unterbringung kann über den Veranstalter organisiert werden. 

Die Anreise ist per Flugzeug über Moskau möglich. Täglich stehen fünf Flüge von Moskau 

nach Syktyvkar zur Verfügung. Innerhalb der Region werden die Teilnehmer mit eigenen 

Shuttlebussen von den Hotels zum Stadion gebracht. 

Für die Einreise ist aus den meisten Ländern ein Visum notwendig. 

 

Weitere Informationen zum Masters Cross Country World Cup 2015 finden Sie unter: 

http://mwc2015.ru/en 

 

 

Bilder: © MWC 2015 Syktyvkar 

Bild 1: Kultur der Gastfreundschaft 

Bild 2: Stadion in Syktyvkar 

Bild 3: offizielles Veranstaltungs-Logo 

Bild 4: offizielles Logo WMA 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Veranstaltungsprogramm  MWC 2015: 

Wednesday – Thursday, March 11 – 12 
Arrival, registration, accreditation, track testing 
 
Friday, March 13 
Official training, opening ceremony, Team Captains’ Meeting 
 
Saturday, March 14 
Free technique: 
30 km (2 х 15 km) М 01 – 06 
15 km                  М 07 – 09 
15 km                  F 01 – 08 
10 km                  М 10 – 12 
10 km                  F 09 – 12 
 
Sunday, March 15 
Classic technique: 
30 km (2 х 15 km) М 01 – 06 
15 km                  М 07 – 09 
15 km                  F 01 – 08 
10 km                  М 10 – 12 
10 km                  F 09 – 12 
 
Monday, March 16 
Morning classic technique: 
5 km                    F 09 – 12 
10 km                  F 01 – 08 
5 km                    М 10 – 12 
10 km                  М 01 – 09 
Afternoon free technique: 
5 km                    F 09 – 12 
10 km                  F 01 – 08 
5 km                    М 10 – 12 
10 km                  М 01 – 09 
 
Tuesday, March 17 
Rest Day, culture program and trips. 
 
Wednesday, March 18 
Relays 4 х 5 km (leg 1,2– classic, leg 3,4 – free tec.) М 01 – 10 & F 01 – 04 
 
Thursday, March 19 
Free technique 
15 km                            М 10 – 12 
15 km                            F 09 – 12 
45 km (3 х 15 km)        М 01 – 06 
30 km (2 х 15 km)        М 07 – 09 
30 km (2 х 15 km)        F 01 – 08 
 
Friday, March 20 
Classic technique: 
15 km                            М 10 – 12 
15 km                            F 09 – 12 
45 km (3 х 15 km)        М 01 – 06 
30 km (2 х 15 km)        М 07 – 09 
30 km (2 х 15 km)        F 01 – 08 
 
Saturday, March 21 – Departure  



 

English release 

 

Masters World Cup 2015 Syktyvkar - Russia 
From 11 to 21 March 2015 the Masters Cross Country World Cup will be held in Syktyvkar 

(RUS). The Nordic Center in the Komi region, situated in the northeast of the European 

part of Russia, combines long years of cross country history, cultural diversity and natural 

beauty in a special way. Participation is open to all skiers over 30 years. 

 

The annual Masters cross-country skiing World Cup will be held in Russia for the second 

time. After the successful event in Krasnogorsk in 2005, now the Nordic center of Syktyvkar 

is  hosting the largest Masters cross country event worldwide. More than 1200 athletes from 

25 countries are expected to attend the 10-days event. The athletes have the opportunity to 

contest in up to 3 disciplines. Altogether 32 different competitions in classic and skating style 

will be held. In addition to individual competitions (sprint and long distances) the athletes 

may also take part in the the relay competitions. Georg Wörter, OC President of the Masters 

World Cup 2014 and Board member of the  World Masters cross-country Ski Association 

(WMA), was visibly impressed after an inspection of the competition facilities. "The tracks 

and the stadium including tribune, hotel and restaurant as well as an own pavilion for the 

award ceremonies is very likeable and creates a great atmosphaere.", said Wörter. 

 

Home of the most successful cross-country skier of all time 

When announcing the Masters cross-country skiing World Cup 2015 especially the 

longstanding Nordic experience, the excellent cross-country infrastructure and the 

enormous hospitality of the Komi region played a major role to the WMA. 

The fascinating region, northeast of Moscow looks back on a great cross country tradition 

and is a popular training and competition center for athletes from all around the world. At 

the same time, the region is the home of 10 times Olympic medalist and so the most 

successful cross-country skier of all time Raisa Smetanina. 

The board of the WMA around President Heckmann got an impression of the perfect 

preparatory work and is more than satisfied with the conditions: "We are looking forward to 

a great Masters World Cup in one of the most fascinating regions of Russia. The organizers 

have created ideal conditions for a successful event. ", said Thomas Heckmann, President of 

the World Masters Association. 

Also regarding accreditation, accommodation and transportation the organizers provide 

optimal conditions. Private shuttle buses take the athletes from the hotels in Syktyvkar 

directly to the stadium. 

 

A region that has more to offer  

The region of Komi is located in the northeast of Russia´s European part. An area greater 

than Germany, it is inhabited by a million people only. With its vast plains and the special 

light of the far north, the region offers a unique scenic beauty. Also culturally, the region has 

much to offer. The particular mix of Finnish-ugurian and Russian roots produced a 

fascinating living culture that is reflected in the colorful costumes, the original architectural 

styles and varied cuisine. Above all, the region is characterized by enormous hospitality. 

During the Masters World Cup all participants have the chance of joining several organized 

tours and cultural excursions, arranged by the organizers - to the roots of skiing, the Olympic 

Museum of Raisa Smetanina or to the lovely landscape of the region. 

 



 

 

 

Participation, Customs and Arrival 

Every cross country skier older than 30 years can participate in the Masters World Cup. The 

competitions are divided into 12 age groups from 30 to 85 years. The races are carried out 

both in the classical and free technique. Registration forms for the Masters World Cup 2015 

are available on the official website of the organizer. The accommodation can be arranged 

by the organizer as well. 

Arrival is possible by plane via Moscow. There are three flights a day from Moscow to 

Syktyvkar. Within the region, the participants will be brought from the hotel to the stadium 

with a shuttle bus. 

For most countries a visa is required. 

 

Further information on: 

http://mwc2015.ru/en 

 

 

Pictures: © MWC 2015 Syktyvkar 

Picture 1: a culture of hospitality 

Picture 2: stadion in Syktyvkar 

Picture 3: official MWC2015 logo 

Picture 4: official WMA logo  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


